

DER GENERALSEKRETÄR

Botschaft zum Internationalen Tag des Mädchens

11. Oktober 2025

Unsere Welt wird von Krisen heimgesucht. Die Zahl der Konflikte steigt exponentiell. Klimakatastrophen beschleunigen sich. Vertreibung findet in noch nie dagewesenem Ausmaß statt. Und häufig sind es die Mädchen, die bitter dafür bezahlen müssen.

In Krisenzeiten häufen sexuelle Gewalt und Müttersterblichkeit. In instabilen Umfeldern ist die Zahl der Kinderheiraten fast doppelt so hoch wie der weltweite Durchschnitt. Mädchen werden nach alter Gewohnheit von den Entscheidungen ausgeschlossen, die ihr Leben prägen.

Der diesjährige Leitspruch erinnert uns jedoch daran, dass Mädchen auch Führungsrollen übernehmen, wenn es darum geht, Probleme zu lösen. In allen Teilen der Welt stehen Mädchen an der Spitze der Bewegungen für Geschlechtergerechtigkeit, Bildung, Klimawandel und viele weitere Anliegen.

Ich fordere die Entscheidungsverantwortlichen in aller Welt nachdrücklich auf: Seien Sie sich der Macht der Mädchen bewusst. Stellen Sie sich an ihre Seite.

Setzen Sie ihre Forderungen in die Tat um. Geben Sie ihren Rechten Vorrang. Und investieren Sie in die Chancen von Mädchen — nicht nur, weil Sie damit das Richtige tun, sondern auch, weil es entscheidend wichtig ist für friedliche und wohlhabende Gesellschaften.

Jedem Mädchen an jedem Ort gebühren Gleichberechtigung, Chancen und Menschenwürde. Bekennen wir uns am Internationalen Tag des Mädchens dazu, eine bessere Welt für Mädchen zu schaffen.

Übersetzung des Deutschen Übersetzungsdienstes der Vereinten Nationen, New York